

上山口小だより

かしこく・ゆかよく・たくましく

NO. 8

2022年11月30日

葉山町立上山口小学校

校長 田中 基

先日、中学校の授業を参観しました。

本校では、一人1台使用できるタブレットPCを、学年の発達段階に合わせて学習に使用していますが、中学校の生徒は、慣れた道具として使いこなし、スムーズに実習を行い、効率的に学習を進めていました。

現在は、「狩猟社会＝Society 1.0」「農耕社会＝Society 2.0」「工業社会＝Society 3.0」「情報社会＝Society 4.0」を経て、「テクノロジーによる人間中心社会＝Society 5.0」に入っていると言われています。

テクノロジーを利用するスキルを学習を進めると共に、人間的な活動を大切にしていきたいと考えています。



(やきいもの火つけ)

やきいも大会

3、4年生が半年かけて育てた、さつまいもを使い、やきいも大会を行いました。

事前に全校で拾った落ち葉や枝、5年生の棚田学習で、はさ掛けしたわらを使い、5、6年生が焼きます。収穫した芋の形は様々でしたが、「とっても甘くておいしい」と、1、2年生から感想が出ていました。

今年は、PTAの企画と合同で、賛助会員の方々なども招待し、感謝を伝え、一緒に秋のひと時を過ごしていただきました。



(実行委員による進行)

たてわり活動

図書委員会は、読書を進めるために、自分がすすめたい本のPOP（紹介するカードやボード）を作り、本の良さや特徴を伝えました。

子ども達が作ったPOPはどれも良く出来ていて、読みたくなるように工夫されています。図書室や図書室前に展示しており、いつでも見られるようになっています。



音楽朝会

5年生が、音楽朝会で、ゲーム曲「命の灯火」を演奏しました。

8つの楽器による、本格的な合奏に、他学年の児童や参観の保護者の方も聞き入っていました。来月には、6年生による合奏が予定されています。



田畔豆の収穫

3年生は、さつまいもの他にも、上山口の田畔（たのくろ）豆を育て、収穫しました。大豆を使って、どのように加工、活用していくかについても、子ども達で話し合い決めていきます。



社会科「店で働く人と仕事」の学習では、例年はスーパーマーケットを見学しています。しかし、今はコロナ禍で見学はできません。そこで、スーパーの店長さんに来ていただき、出前授業を行いました。

商品がお客さんに届くまでの仕組みや、工夫などの説明を受け、子ども達からの質問にも丁寧に答えて頂きました。

最後には、子ども達によるジャムの食べ比べで、多様なニーズに応える商品についても学ぶことができました。

学習・学力状況調査

6年生を対象に4月に実施された調査の結果が、発表されました。

本校は児童数が少ないので、平均はあくまでも参考程度となりますが、傾向を読み取りました。

国語では、昨年度に引き続き「書くこと」に課題が見られましたが、改善の傾向が見られました。今後もさらに、指導を続けていきます。

算数では、基礎基本の定着は確認できましたが、応用力を必要とする分野に課題が見られました。

理科では、観察や実験に多く取り組み、積極的に参加している傾向が見られますが、実験結果から考察する力や表現する力の育成が、今後必要と考えられます。

また、規則正しい生活や、約束を守るといった規範意識、自己肯定感に関わる項目では、高い結果となりました。家庭や地域との連携した活動は、例年かなり多く行っていますが、体験活動を多く取り入れている効果がでていいると考えられます。

町全体の数値結果や傾向については、追って町のホームページにて公表される予定です。



バスの待ち時間も自主的に宿題にはげんでいます。

(上小ホールにて)

12月の主な予定

* 予定は変更になることがあります

- ・ 2 (金) 3年遠足
 - ・ 7 (水) 2年 防犯教室
5,6年双林携帯安全教室 5年 PTA 親睦会
 - ・ 8 (木) 6年音楽朝会
 - ・ 13 (火) 不審者侵入時対応訓練
 - ・ 14 (水) 1,2年人権の花活動
 - ・ 21 (水) 給食最終日, 短縮4時間 (給食有)
 - ・ 22 (木) 短縮3時間 (給食無)
 - ・ 23 (金) 2学期終業式 短縮3時間 (給食無)
- ※ 12/28 (水) ~1/3 (火) 学校閉校日